



Monatlicher
Newsletter
Kinderhaus St.
Hedwig

Nachrichten aus der Kinderkrippe

Liebe Eltern,

Wir sind kurz vor Weihnachten in die Weihnachtsferien gestartet. Davor haben wir in unserer Kinderkrippe ausgiebig die Vorweihnachtszeit mit ihrer heimeligen Stimmung genossen. Mit Singen von Weihnachtsliedern, weihnachtlichen Bilderbüchern, basteln von Geschenken



für die Eltern und vielem mehr wurde unser Warten auf das Christkind sehr spannend. Natürlich gab es auch bei uns eine Weihnachtsfeier.

Vögel im Winter

Nachdem im neuen Jahr alle wieder gut in der der Krippe angekommen sind, haben wir uns mit dem Thema: „Vögel im Winter“ beschäftigt.



Wir haben im Sitzkreis verschiedene heimische Vögel betrachtet und benannt. Unser Gespräch ging auch darüber wie die Vögel im Winter leben, wie sie auf Futtersuche gehen. Dazu haben wir die Bilderbücher





Monatlicher
Newsletter
Kinderhaus St.
Hedwig

„Die kleine Meise“, „Die drei Spatzen“ angeschaut sowie die passenden Lieder und Gedichte dazu gelernt. Das



Lied von der kleinen Meise ist ein richtiger Ohrwurm geworden.

Das Fingerspiel: „Die 5 Vögelchen“ gefällt uns auch gut und alle machen mit. Bei der Entspannungsübung „Meine kleine Feder“ werden alle Kinder ganz ruhig und genießen die

Geschichte und die zarten Berührungen der Vogelfeder. Natürlich haben wir auch viel gestaltet und gebastelt: z.B. einen Baum mit Vögeln, Vogelnerster mit Vögeln aus Wäscheklammern und eine Gemeinschaftsarbeit vom



großen Vogel am Fenster den alle Kinder sehr kreativ mit bunten Federn geschmückt haben.



Wir bauen einen Schneemann



Endlich hat es geschneit! Wir haben schon ganz dringend auf den Schnee gewartet! Endlich können wir im Schnee spielen und z.B. einen tollen Schneemann bauen. Dazu spielen wir das Kreisspiel:



Monatlicher
Newsletter
Kinderhaus St.
Hedwig



„Im Garten steht ein Schneemann“, sehen und das Bilderbuch „Der verlorene Handschuh“ an, singen mit Begleitung von Orff- Instrumenten „Schneeflöckchen, Weißröckchen“, basteln

themenbezogen und tun vieles mehr.

Vorfreude auf den Fasching

Bald kommt die Faschingszeit worauf wir uns in der Krippe schon alle sehr freuen.

Schöne Winterzeit wünschen die Krippenkinder und das Krippen - Team



Ihr Krippen - Team

Nachrichten aus dem Kindergarten

Guter Start ins neue Jahr

Wir sind mit ihren Kindern wieder gut in das neue Jahr gestartet. Die letzte Woche konnten wir endlich den Schnee genießen. So waren wir viel im Garten und nutzten unseren Berg zum „Popo-Rutscher“-Fahren. Im Stuhlkreis begleiteten wir den Wintereinbruch mit Kreisspielen und Mitmachgedichten. Die Eisbären-Gruppe bastelte dazu noch Schneemänner, während die Dino-Gruppe mit Wasserfarben aktiv wurde.

Das ändert sich im neuen Jahr

Auch neues bringt das neue Kalenderjahr: So haben ab sofort die Eisbären am Montag ihren Bewegungstag und die Dinos am Dienstag. Nadin Goldbach befindet sich nun im Fremdpraktikum in der Krippe und ist demnach vorerst nicht mehr im Kindergarten tätig.

Fasching steht vor der Tür

Nun steht unser nächstes großes Fest vor der Tür: FASCHING. Hierfür haben wir uns mit den Kindern zur gemeinsamen Kinderkonferenz getroffen. Hier konnten die Kinder ihre Vorschläge mit einbringen: welches Thema wollen wir haben und was wollen wir dazu



Monatlicher
Newsletter
Kinderhaus St.
Hedwig



dekorierten? Gibt es schon Spielideen? Was soll es zum Essen geben?

Die Kinder waren ganz eifrig und unsere Gesprächsführer (zwei Schulfüchse jeweils aus der Dino- und Eisbärengruppe) hatten einiges zu tun. Frau Curth führte fleißig Protokoll, was sie vielleicht schon im

Garderobenbereich gesehen haben.

Los geht's mit den Vorbereitungen, damit wir am 15.02.23 ein tolles Faschingsfest zum Thema „1001 Nacht“ haben. So wird fleißig gebastelt, der Orient näher

eine ganz andere Kultur eintauchen lassen wird. Die Kinder dürfen dann ab der Faschingsfeier bis Faschingsdienstag verkleidet in den Kindergarten kommen. Die Ideen der Kinder finden hierbei natürlich Berücksichtigung.

In letzter Zeit haben sich bei einigen Kolleginnen Überstunden angehäuft, die wir aktuell versuchen abzubauen. Wenn Sie demnach die eine oder andere Kollegin an einzelnen Tagen nicht sehen, hat das diesen Hintergrund.

Das Kindergarten-Team



beleuchtet mit Kim-Spielen, Bilderbüchern, Geschichten und Turnstunden, eine spannende Zeit, die die Kinder in



Monatlicher
Newsletter
Kinderhaus St.
Hedwig

Aus dem Kinderhort

Adventszeit im Hort

In der Adventszeit wurde viel gebastelt und gebacken. Die Kinder konnten gar nicht genug Fröbelsterne basteln, sodass uns sogar das Papier für diese ausgegangen ist. Im Anschluss daran haben die Kinder versucht unseren Transparentpapier Vorrat leer zu basteln. Das haben sie



nicht ganz geschafft, aber wir haben jetzt viele bunte Sterne die unsere Fensterfront schmücken. Ob Vanillekipferl, Pudding Plätzchen oder Lebkuchen, die Kinder wollten sie alle backen (und natürlich auch essen).

im Hort

In den Ferien haben einige Kinder das Häkeln kennengelernt. Manche haben sich dafür entschieden eine Mütze zu häkeln. Außerdem haben die Kinder einen Wintervorhang gestaltet der jetzt unser Nebenraumfenster ziert.

Zum Abschluss der Ferien haben wir einen entspannten Kino Tag veranstaltet. Natürlich durfte dabei das



Popcorn nicht fehlen.

Start ins neue Jahr

Endlich hat es geschneit und die Kinder konnten sich im Schnee austoben. Die einen haben Schneemänner gebaut, die anderen Sprungschancen am Berg gebaut und diese natürlich auch getestet. Auch ein neues Projekt wurde gestartet. Die 4. Klässler haben sich gewünscht die Wände im „Chillraum“ schwarz zu Streichen. Die Idee finden wir super und



Monatlicher
Newsletter
Kinderhaus St.
Hedwig

haben beschlossen dort ein Schwarzlichttheater einzurichten. Kräfteressen ist bei den Kindern immer ein Thema, dies wollen wir bevor wir mit dem Streichen der Wände beginnen im ehemaligen „Chillraum“ anbieten.

Die Faschingszeit steht vor der Türe. In einer Kinderkonferenz dürfen die Kinder über unser diesjähriges Faschingsthema abstimmen.

Chor:

Auch der Chor geht im neuen Jahr weiter. Es wird fleißig für die nächsten Auftritte geprobt. Einige Kinder haben sich entschieden noch beim Chor mitzusingen.



Kinderhort Team

Impressum:

Kirchenstiftung St. Peter und Paul
Kinderhaus St. Hedwig

Hedwigstraße 7

82229 Oberalting

Tel. (0 81 52) 7 64 74

Bilder: Kinderhort, Kinderkrippe, Kindergarten,
Christiane Peters, Paul Peters, Martin Köbler

www.kinderhaussthedwig.de

 [Kinderhaus_St_Hedwig](https://www.instagram.com/Kinderhaus_St_Hedwig)